

Mtra. Sujey Azucena Villar Godínez

Fecha de nacimiento: [REDACTED]

Lugar de nacimiento: [REDACTED]

Residencia actual: [REDACTED].

E-mail: [REDACTED]

Teléfono celular: lada [REDACTED]

Idiomas: Italiano. Nivel medio. Certificado de la Sociedad Italiana Dante Alighieri.

FORMACIÓN ACADÉMICA

Aptitudes

- Vocación de servicio
- Sentido de Justicia
- Interés público
- Lealtad
- Respeto a los derechos humanos
- Dominio del campo jurisdiccional
- Honradez
- Puntualidad
- Confiable
- Pro activa
- Propositiva
- Firmeza y asertividad
- Disposición de tiempo
- Actualización constante

- **Formación académica.** Pág. 1
- **Experiencia laboral.** Pág. 2
- **Experiencia académica.** Pág. 3 y 4
- **Cursos, diplomados y talleres.** Pág. 5 y 6
- **Artículos publicados.** Pág. 7

- **Doctorante en Neuroderecho y Psicopatología Forense**, por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (INACIPE), 2020- a la fecha. Cursando.

Tesis doctoral en proceso: Neuroderechos.

- **Maestra en Derecho Procesal Constitucional**, por la Universidad Autónoma de Nayarit y con Estudios de Investigación en la Universidad de Pisa, Italia. Maestría adscrita al Programa Nacional de Posgrado de Calidad (PNPC), CONACYT. Título con mención honorífica.

Periodo de estudio: de junio de 2014 a junio de 2016.

Tema de tesis: “El principio pro persona: propuesta metodológica para resolver problemas jurídicos”.

- **Especialista en Alta Formación en Justicia Constitucional y Tutela de los Derechos Humanos**”, por la Universidad de Pisa, Italia, impartido por juristas de diversas universidades europeas, parte en italiano y parte en español.
- **Especialista en Curso Básico de Formación y Preparación de Secretarios del Poder Judicial de la Federación.** Impartida por el Instituto de la Judicatura Federal.
Periodo de estudio: enero-diciembre 2018.
- **Licenciada en derecho**, por la Universidad Autónoma de Nayarit.
Periodo de estudio: 2008-2013.

EXPERIENCIA LABORAL

- Prácticas profesionales en el Juzgado Primero de Primera Instancia del Ramo Penal en el Estado de Nayarit en 2009.
- Asesora en el Despacho Jurídico [REDACTED] en Tepic, Nayarit, por el periodo de 2010 a 2011. Colaboré en asuntos relacionados con la materia familiar, electoral y laboral.
- Prestadora de servicio social y asesora en el Despacho jurídico “Opción Legal” de Nayarit, en 2012. Colaboré en asuntos relacionados con derecho penal, civil, familiar, mercantil, y administrativo.
- Oficial Administrativa del Juzgado Primero de Distrito en Materia de Amparo Civil, Administrativo y de Trabajo y de Juicios Federales en el Estado de Nayarit, desde marzo a octubre de 2013. Colaboré en el trámite de asuntos relacionados con la materia de amparo civil, administrativo, del trabajo, procesos civiles y administrativos federales y, en proceso penal federal (debido a la competencia temporal).
- Profesional Operativa en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, durante el periodo de junio de 2017 a junio de 2019.
- Secretaria en el Juzgado Quinto de Distrito en el Estado de Oaxaca, con residencia en San Bartolo Coyotepec Junio-agosto 2019. Colaboré en asuntos relacionados con las materias de amparo civil, laboral, penal y administrativo, así como de procesos penales federales.
- Secretaria en el Cuarto Tribunal Unitario del Segundo Circuito. El órgano jurisdiccional conoce de las materias civil y penal. Colaboré en asuntos relacionados con la materia penal.
- Secretaria en el Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Penal del Segundo Circuito.
- Secretaria en el Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal del Segundo Circuito.
- Secretaria en el Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal del Primer Circuito.
- Secretaria en el Primer Tribunal Colegiado en Materia Penal del Segundo Circuito.
- Secretaria en el Décimo Primer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito.
- **Actualmente Secretaria en el Cuarto Tribunal Colegiado en Materia Penal del Segundo Circuito.**

EXPERIENCIA ACADÉMICA

- Ponente investigadora en el “Primer Encuentro de Jóvenes investigadores de Nayarit”, celebrado los días 7 y 8 de noviembre de 2013 en la ciudad de Tepic, Nayarit, con el tema “El conocimiento de los derechos humanos asegura su efectivo ejercicio”.
- Profesora suplente de la materia de penología del programa especializado en derecho penal de la UNAM, en la Universidad del Valle de Matatipac, de 2014 a 2015.
- Asesora jurídica y abogada postulante en el Despacho jurídico “Opción Legal” de esta Ciudad Capital, desde agosto de 2012 a mayo de 2013 (con un periodo interrumpido), desarrollándome en el área del derecho civil, familiar, mercantil, penal, administrativo y amparo.
- Miembro de la Red de Investigadores Parlamentarios en Línea (REDIPAL), que contempla a investigadores de todos los Estados de México, así como de Centro, Sudamérica, el Caribe y España.
- Voluntaria en el programa denominado “Soy Legal”, del Poder Judicial del Estado de Nayarit, participaba en el equipo que imparte las pláticas sobre “Bullying”.
- Ponente en el Primer Foro de las Organizaciones de la sociedad civil independiente de Nayarit, con el tema “Seguridad pública y derechos humanos: violaciones al debido proceso” celebrado el 24 y 25 de mayo de 2014.
- Ponente en el “Segundo Encuentro de Jóvenes investigadores de Nayarit”, celebrado los días 8 y 9 de noviembre de 2014, en la ciudad de Tepic, Nayarit, con el tema “Limitaciones al Principio Pro Persona frente a las restricciones constitucionales”.
- Ponente en el I Congreso Internacional De Derecho Procesal Constitucional. Ministra Margarita Beatriz Luna Ramos, realizado en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, en octubre de 2015.

- Estancia de Investigación en la Universidad de Pisa (Università Di Pisa), desde mayo a octubre de 2015, como tutoranda del Doctor Roberto Romboli, Director del Departamento de jurisprudencia (Direttore di Dipartimento di Giurisprudenza).
- Asesorías especiales en Italia, durante los meses de mayo a septiembre de 2015. Luigi Ferrajoli, Catedrático de la Universidad de Roma III, Paolo Comanducci, Rector de la Universidad de Génova (Rettore, Università degli Studi di Genova). Lucca Mezzetti, Director de la Escuela Superior de Estudios Jurídicos, (Direttore Scuola Superiore di Studi Giuridici).
- Miembro Honorario del Centro Iberoamericano de Investigaciones Jurídicas y Sociales (CIJUS).
- Reconocida como Investigadora Parlamentaria por la Cámara de Diputados Federal, por la realización de estudios y artículos en materia legislativa.
- Invitada en calidad de Directivo de mesa de trabajo, del “V Congreso Panameño de Derecho Procesal Constitucional. La constitucionalización del ordenamiento jurídico en el paradigma garantista”, realizado en la Ciudad de Panamá los días 20, 21 y 22 de julio de 2016.
- Ponente en el II Congreso Internacional de Derecho Procesal Constitucional. Los Derechos Fundamentales. Problemas Actuales, realizado el 13, 14 y 15 de octubre de 2016, en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, México.
- Investigadora, teniendo la encomienda de dirigir una Coordinación de Investigación, adscrita a la Dirección de Investigación Legislativa de la Secretaría General del H. Congreso del Estado de Nayarit, desde mayo de 2014 a mayo de 2017.
- Invitada como ponente al “III Congreso internacional de derecho procesal constitucional. Los derechos humanos: vulnerabilidad y garantías efectivas para su protección”, que se llevó a cabo en Cancún, Quintana Roo, los días 23, 24 y 25 de noviembre de la presente anualidad.
- Ponente en el Diplomado de Amparo 2018, impartido por las Casas de la Cultura Jurídica, particularmente en los estados de Zacatecas y Tamaulipas.

- Ponente en el Diplomado de Amparo 2019, impartido en la Casa de la Cultura Jurídica del Estado de México.
- Ponente en diversos cursos, conferencias, seminarios y Congresos en las materias de amparo, penal, derechos humanos, Neuroderecho, Inteligencia Artificial y Derecho, de 2020 a la fecha.

CURSOS, DIPLOMADOS Y TALLERES

- VII Congreso Interdisciplinario de Derecho “Desafíos del Derecho ante los Paradigmas del Siglo XXI”, realizado en la Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Nayarit en septiembre del año de 2009.
- IX Congreso Interdisciplinario de Derecho “Bioética y Derechos Humanos”, realizado en la Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Nayarit en septiembre del año de 2010.
- X Congreso Interdisciplinario de Derecho “Retos y Tendencias del Derecho en México”, realizado en la Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Nayarit en septiembre del año de 2011.
- IV Congreso Mexicano de Derecho Procesal Constitucional “El Amparo del siglo XXI” realizado los días 28, 29 y 30 de septiembre de 2011.
- Curso Taller-Oratoria Forense realizado en la Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Nayarit del 21 de octubre al 02 de diciembre del año de 2011. Documento otorgado; constancia.
- Conferencia Magistral sobre Ética Judicial para el Bien de México, impartida por el Ministro en retiro Mariano Azuela Güitrón. Realizada en la Casa de la Cultura Jurídica del Estado de Nayarit, en junio 2012.
- XI Congreso Interdisciplinario de Derecho "La Dinámica Jurídica Contemporánea", realizado en la Unidad Académica de Derecho de la Universidad Autónoma de Nayarit en septiembre del año de 2012.
- Conferencia magistral “Mitos y Verdades de la Reforma Laboral”, que se llevó a cabo el día 15 de marzo de 2013, en las instalaciones de la Casa de la Cultura Jurídica de Nayarit “Ministro Enrique Martínez Ulloa”

- Curso de argumentación jurídica realizado en el Poder judicial del Estado en mayo de 2013.
- Diplomado en derechos Humanos ofertado por la Universidad Iberoamericana para los servidores públicos del Poder Judicial de la Federación, cursado de septiembre de 2013 a abril de 2014, campus virtual.
- Conferencia Magistral del Doctor Luis Carlos Ugalde Ramírez, denominada "Reforma Constitucional Político Electoral", el 23 de junio de 2014 en las instalaciones del H. Congreso del Estado de Nayarit.
- Diplomado en derechos Humanos ofertado por la Universidad Nacional Autónoma de México y el Centro de Investigación y Docencia Económicas A.C. entre otras instituciones, de enero a junio de 2014, campus virtual.
- Diplomado en materia del juicio de amparo ofertado por la Suprema Corte de Justicia, campus Casa de la Cultura jurídica en el Estado de Nayarit.
- VI Congreso Colombiano de Derecho Procesal Constitucional, realizado en la ciudad de Paipa, Boyacá, Colombia, el 20, 21 y 22 de mayo de 2015.
- Entre otros, mismos que cursé durante mis estudios de licenciatura, pero por no contar con Cedula y/o Título Profesional fue imposible expedirme constancia.
- Aprobado el examen para estudiar el Curso Básico del Poder Judicial de la Federación 2017.
- Curso en materia electoral denominado “Introducción al Sistema electoral”.
- Curso en materia electoral denominado “Medios de impugnación en materiaelectoral”.
- Curso en materia electoral denominado “Comunicación Política”
- Diplomado en Historia de México, con perspectiva de género.
- Curso de actuario del Poder Judicial de la Federación. Campus virtual.
- Curso Perspectiva de Género y Derechos Humanos.
- Curso en Neuroderecho y Psicopatología Forense.

ARTÍCULOS PUBLICADOS

- “El conocimiento de los derechos humanos asegura su efectivo ejercicio”, publicado en el marco del Primer Encuentro de Jóvenes Investigadores de Nayarit, evento realizado por CONACYT.
- “Limitaciones al Principio Pro Persona frente a las restricciones constitucionales”, publicado en el marco del Segundo Encuentro de Jóvenes investigadores de Nayarit, evento realizado por CONACYT.
- Artículo en obra colectiva intitulado “Sistema Nacional Anticorrupción: puntos de partida e interrogantes”, publicado en el marco del Congreso REDIPAL Virtual VIII. Red de Investigadores Parlamentarios en Línea.
- Artículo en la obra colectiva “Ensayos de Derecho Procesal Constitucional. Derechos y Libertades”, desarrollando el tema “Principio *pro persona* y resolución de conflictos”.
- Artículo en obra colectiva intitulado “Las antinomias y el principio pro persona: la interpretación de la ley por el legislador”, publicado en el marco del Congreso REDIPAL Virtual IX. Red de Investigadores Parlamentarios en Línea.
- Artículo en la obra colectiva “Estudios de Propiedad Intelectual. Problemas Actuales”, desarrollando el tema “Propiedad intelectual y resolución de conflictos aplicando el principio pro persona”
- Artículo en la obra colectiva “México ante las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos”, desarrollando el apartado correspondiente al caso “Rosendo Cantú y otra vs. México”.
- Artículo en la obra colectiva denominado “Los estragos de las decisiones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación frente a los derechos humanos” publicado en el marco del Congreso REDIPAL Virtual XI. Red de Investigadores Parlamentarios en Línea.

Información que se respalda, esencialmente, con las constancias que se anexan. Falta mucha información por actualizar a la fecha.

Sujey Azucena Villar Godínez
Noviembre de dos mil veinticuatro.